

dieciséis pequeños, que estaban en poder de los rusos, haciendo a éstos mil prisioneros.

Nuestra artillería ha destruido los grandes cañones de artillería francesa emplazados en la Plaza de Belgrado.

**LO DEL «LUSITANIA»**  
**Londres.** — A bordo del «Lusitania» viajaban varias personalidades americanas.

Además llevaba mucha correspondencia.

En las oficinas de la casa consignataria de este barco hay cientos de personas pidiendo detalles de lo ocurrido.

El «Lusitania» llevaba varios lingotes de oro.

Lo mandaba el excomandante del vapor «Mauritania».

## Contra Turquía

### VIOLENTOS COMBATES

Las noticias que se reciben de Atenas afirman que en la península de Gallipoli continúa con gran encarnizamiento el combate. Los turcos han sido fuertemente reforzados por una división. Los aliados intentan por ahora impedir la unión de estas fuerzas al grueso del ejército turco.

Sobre los demás puntos de la península los aliados están sólidamente establecidos. Avanzan lenta pero continuamente, reduciendo la resistencia turca.

### SOBRE GALLIPOLI

Despachos de la misma procedencia aseguran que después de violentos combates, las tropas aliadas a pesar de una resistencia enérgica, han avanzado en una extensión de 15 kilómetros, batiendo al enemigo Seddul-Bahr.

Más al suroeste los aliados han avanzado de 12 a 13 kilómetros, continuando su ofensiva con éxito.

Las defensas de Gallipoli se hallan en ruinas a consecuencia del bombardeo efectuado desde Saros por la flota aliada.

### SOBRE CONSTANTINOPLA

Tres aviones rusos han volado sobre Constantinopla arrojando bombas que han causado considerables desperfectos.

La flota rusa ha bombardeado los fuertes de la orilla izquierda del Bósforo.

Varios obuses cayeron a 13 kilómetros de Constantinopla, que está situada a 30 kilómetros de la entrada del Bósforo.

### BOMBARDEO A TCHATALDJA

Se atribuye gran importancia al bombardeo de Tchataldja por la flota rusa.

Esta plaza es la línea de defensa que detuvo a los aliados balcánicos en su marcha sobre Constantinopla.

## Ultima hora

—(—)—

De Madrid ha salido para Barcelona el diputado por Azpeitia D. Manuel Senante, quien pronunció un discurso importante en el Círculo Integrista, San Jorge, de Barcelona.

Le acompañan al señor Senante el diputado a Cortes D. José Sánchez Marco y el senador D. José de Itarte, todos ellos queridos amigos nuestros y que tomarán parte en la fiesta integrista que hoy se celebrará en Barcelona.

### UNA DEFUNCION

Ha fallecido a las ocho y media de la noche en Madrid la popular y caritativa dama señora Marquesa de Squilache.

### FUERTE CAÑONEO

De Londres comunican que en el Canal de la Mancha y en Dover se siente un espantoso cañoneo debido a que los alemanes han emplazado cañones de grueso calibre.

### VISITAS

Comunican de Roma que el duque de los Abruzos ha conferenciado con el presidente del Consejo de ministros y ha cumplimentado al rey, Victor Manuel.

A estas visitas se le conceden gran importancia en los momentos actuales.

### VISITAS DE DESPEDIDA

También comunican de Roma que el Papa ha enviado una carta al arzobispo de París.

Añade el despacho que el embajador de Austria en Italia ha realizado algunas visitas de despedida.

También el Embajador de Alemania ha visitado al rey Victor Manuel y ha enviado a sus amistades tarjetas de despedida.

### UNA NOTA ENERGICA

Según radiograma recibido de Nor-

deich Italia ha enviado una nota enérgica a la Sublime Puerta.

Se exige explicación por los sucesos que se han desarrollado en la Tripolitania y le concede un plazo corto para su contestación.

### ASI SE ESCRIBE

Dicen de París que el general Reyes, expresidente de la república de Colombia, que se halla en Biarritz, ha publicado en la prensa una carta dando cuenta de la excursión que ha realizado por España.

Manifiesta que ha podido comprobar que España ha reaccionado y que su corazón está intensamente ligado a Francia.

Sin duda, el general Reyes ha querido congraciarse con sus vecinos de momento a costa de un «bulo».

### EL JUBILO EN BERLIN

De Copenhague comunican, que las autoridades de Berlín han ordenado que en los edificios públicos ondee la bandera alemana en señal de júbilo por los triunfos que los austro-alemanes han alcanzado en los Cárpatos.

### EN GALIPIOLI

Comunican de Atenas que el desembarco de las fuerzas inglesas en Gallipoli se hacen con facilidad.

Las fuerzas de tierra han progresado protegidas por la marina.

### NOTA FRANCESA

A las tres de la tarde se ha publicado en París el parte oficial.

Dice que en Bélgica el viernes, los alemanes atacaron a los ingleses en Ipres y que éstos rechazaron el ataque.

Las fuerzas británicas que perdieron la colina número 60 por las bombas asfixiantes de los alemanes, han atacado y conseguido recuperar una parte.

### EL ULTIMATUM

De Nordeich participan que la nota ultimatum que el Japón ha enviado a China, termina el plazo para su contestación el día 9 de Mayo a las seis de la tarde.

Créese que en este asunto intervendrán los Estados Unidos y que esta nación no cederá ninguna de las bases que tiene establecidas en los tratados con China.

### CONTINUAN LAS GESTIONES

Un radiograma recibido de Berlín, dice que las negociaciones austro-italianas son tirantes, pero que todavía no se han terminado las gestiones diplomáticas.

### MAS DETALLES DEL «LUSITANIA»

Se saben algunos detalles más del hundimiento del trasatlántico «Lusitania».

Continúa el asedio en las oficinas de la casa consignataria preguntando detalles por la tripulación.

Se calculan unas 2.000 personas las que han perecido ahogadas.

Llevaba el barco gran cantidad de barras de oro y a parte un cargamento de mucha importancia.

El barco llevaba cañones para que se pudieran salvar unas 300 personas.

El submarino que ha torpedeado al «Lusitania» se hallaba hacia dos días esperando en Chirale.

Cómo el semáforo está muy aislado de donde ocurrió la catástrofe, apenas si hay noticias.

En Inglaterra se considera este hecho como un acto de piratería. Los alemanes al tener conocimiento de la navegación de ese barco advirtieron que sería torpedeado si entraba en aguas de la zona inglesa y así lo ha hecho sin más aviso.

Este monstruo de los mares, desplazaba 42.000 toneladas. Sus máquinas desarrollaban una fuerza de 65.000 caballos, siendo su velocidad de 25 nudos, o sea, 40 kilómetros 225 metros a la hora.

## De Placencia

—(—)—

Sr. Director de LA CONSTANCIA. Muy señor nuestro: En los integristas de este pueblo se refleja un entusiasmo indescriptible por el triunfo que han obtenido nuestros correligionarios, los señores Zavala y Olazabal, para ocupar tan elevados puestos en la administración de la provincia (a pesar de haber muerto el integrista).

Felicitemos efusivamente a dichos señores, en nombre de todos los integristas de esta, quienes pedirán a Dios su protección para que desempeñen con acierto la tan pesada carga que se les ha encomendado.

Igualmente felicitamos al Sr. Pérez Arregui, por la brillante y acertada defensa que ha hecho por el acta del Sr. Olazabal.

La Junta local de Placencia.

7 de Mayo de 1915.

## El fin de nuestras Juventudes

—(—)—

El fin primordial que persiguen las Juventudes integristas, como tales, es la formación de jóvenes en las ideas que constituyen la bandera o programa de nuestro partido.

Cual sea esta bandera, bien claro lo da a entender el solo título de este periódico; y por si él no bastara, nuestro querido Jefe, don Juan de Olazabal, estampó en el primer número esta preciosa síntesis de nuestros ideales:

«Ante todo, Dios; después, la Patria por Dios; y luego, las Tradiciones españolas por la Patria y por Dios.»

En estos bellos amores, los más puros que pueden albergarse en el corazón de todo español católico, queremos formar a la juventud.

Queremos jóvenes que amen de veras a Dios y lo demuestren con hechos y obras, no con vana palabrería; que le confiesen, no tan solo en el interior del hogar o en el rincón de la iglesia, sino también en el despacho, en el taller y aún en la plaza pública, haciendo legítimo alarde de fé católica.

Queremos jóvenes que cuando se presente la hora de ejercer sus deberes de ciudadanía los cumplan siempre con la mirada fija en el bien de la Patria y el oído atento a la voz de la conciencia, sin dejarse llevar de necias ambiciones que muchas veces no se logran más que a trueque de pisotear deberes sacratísimos; y que si el día de mañana han de intervenir en la vida del municipio, de la región y aun de la Patria entera, no desvíen nunca su actuación de los caminos de la honradez y del decoro, no tomando la administración y gobierno de la cosa pública como medio de enriquecerse y subirse sobre los demás sino a manera de durísimo sacrificio por el bienestar de sus conciudadanos.

Ya sabemos que la juventud moderna no gusta de los senderos por donde nosotros quisiéramos encaminarla; ya sabemos que los jóvenes de hoy carecen de pensamientos nobles y sentimientos elevados; ya sabemos que sus mejores ideales no pasan de los límites de un campo de foot ball o del perímetro de la ventana en donde se asoma la idolatrada Dulcinea; ya sabemos que muchos están metidos en los placeres del mundo que les absorben por completo la cabeza y el corazón.

Pero a pesar del estado deplorable y profundamente desconsolador de nuestra amada juventud; a pesar de nuestras escasas fuerzas y de los pocos medios de propaganda de que disponemos, las Juventudes integristas sienten en sus pechos la fé y confianza en el triunfo.

¿Lograrán el fin que se proponen? Sus bellos ideales, ¿no pasarán nunca a la categoría de consoladoras realidades? No lo sabemos, porque son éstos inextricables secretos de la Divina providencia. Pero a nosotros se nos antoja que ehabremos de triunfar; que ha de llegar un día en que la juventud espantada ante los terribles castigos que caerán sobre la presente generación, abrirán los ojos a la luz de la verdad y se lanzará valiente y decidida a reedificar el solar de la patria sobre los solidísimos cimientos que la sostenían en tiempos pasados.

DIOS y PATRIA.

## NOTA TRISTE

Hemos sabido con verdadera pena el fallecimiento de don Pablo Martínez y Deblás, querido amigo nuestro, acaecido en la villa de Azpeitia, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

A su afligida familia y muy particularmente a su hijo nuestro querido amigo don José Antonio, les acompañamos en el sentimiento y a nuestros lectores rogamos encomienden al Señor en sus oraciones el alma del finado.

## Crónica diaria

Se encuentra enfermo de alguna gravedad don Juan Vidaur, apreciable convecino nuestro.

Ayer a las siete de la noche salió de la parroquia de Santa María el Santo Viático para administrarle al enfermo.

El acompañamiento era numeroso, pues iban alrededor de 200 hachas encendidas.

Deseamos de todas veras que el enfermo recobre la salud perdida.

## Homenaje merecido

—(—)—

La entusiasta y culta Juventud Integrista de esta capital, agradecida a su Asesor el dignísimo concejal y notable Abogado nuestro muy querido amigo don Mariano León, ha acordado unánimemente obsequiarle con un banquete en los salones de nuestro Círculo Integrista el domingo próximo, día 9 del actual a la una de la tarde.

Muy cerca de cien entusiastas integristas se han alistado ya para el banquete, que será servido por una de las mejores fondas de esta capital.

La valerosa Juventud Integrista, que sabe apreciar la labor política de su consocio y Asesor don Mariano León, lo mismo cuando ha luchado en el municipio contra el radicalismo local como cuando ha hecho en el Ayuntamiento labor perseverante y fructuosa, estudiando asuntos de vitalísimo interés para la ciudad, como es el del Ensanche, orientando en muchos casos a la Corporación; ha querido significarle con este acto el aprecio en que se le tiene y el cariño que se le profesa por todos y cada uno de los socios de la Juventud.

Don Mariano León, en su modestia, quiso declinar el honor que se le preparaba; pero han sido tan decididas y tan insistentes las voluntades de todos sus amigos, que ha tenido que ceder a la voluntad de la Juventud en pleno.

El domingo, pues, la Juventud integrista rendirá este homenaje de aprecio al amigo y al correligionario; y ha de ser, sin duda, mayor el obsequio por cuanto que los veteranos de nuestro Círculo también quieren alistarse en este pugilato de estimación y agradecimiento al señor León.

Aunque las listas están llenas de nombres inscriptos para el banquete, todavía no se han cerrado y nuestros amigos que lo deseen, pueden dar nombres al señor conserje suscribiéndose para el banquete.

### LA VELADA DE MAÑANA

Para completar la fiesta que los jóvenes integristas preparan con motivo del homenaje a su asesor don Mariano León, el cuadro dramático de la Juventud ha organizado una amena velada, cómica-lírica, que como todas las anteriormente celebradas promete ser un acontecimiento artístico.

Se pondrá en escena la graciosísima comedia en dos actos de don Pedro Muñoz Seca y don Pedro Pérez Fernandez, titulada «Trampa y Cartón».

El año pasado se estrenó por vez primera en nuestro Círculo y gustó extraordinariamente, como esperamos ha de gustar mañana.

El sexteto de la Juventud amenizará los intermedios.

La velada dará comienzo a las nueve en punto.

Las tarjetas están en la Conserjería a disposición de los señores socios.

(De «La Tradición Navarra»).

### Juicios neutrales sobre la situación y la guerra

—(—)—

Un importante diario suizo — la «Neue Zuercher Nachrichten» — juzga de una manera imparcial de la actual situación de la guerra sin perjuicio alguno contra ninguna parte beligerante, formulando con toda franqueza la conclusión de que la guerra ha pasado su punto culminante y que la «Triple Entente» se encuentra delante de una partida. Extractamos de ese artículo lo más interesante:

«Tres cosas caracterizan la actual situación: el completo fracaso de la nueva ofensiva francesa entre Mosa y Mosela que no tuvo mejor suerte que su precursora del mes de Diciembre en la Champaña; el fracaso de la desesperada ofensiva rusa en los Cárpatos y la suspensión provisional de un intento serio de forzar los estrechos de los Dardanelos y del Bósforo.

En estas tres cosas se evidencia el agotamiento de la fuerza ofensiva de la «Triple Entente». Militares serios, pertenecientes a la misma, difícilmente esperarán todavía poder romper la muralla alemana en Occidente. Cuando ahora no lo han conseguido menos lo conseguirán más tarde, ni aun si quisieran imitar el ejemplo del gran duque Nicolás Nicolaievitch en los Cárpatos e intentar romper el frente aun a costa de cientos de miles de vidas humanas.

La derrota de los rusos en los Cárpatos ha sido tal que escasamente

les quedará fuerza para repetir su intento en semejante forma, y que ahora se les acerca el día que tendrán que luchar por sostenerse en Galitzia, sin grandes esperanzas de éxito. El fracaso de los aliados en los Dardanelos y en el Bósforo es, igualmente, de la más grande importancia.

Donde quiera que se dirija la mirada, por parte de los aliados, no se ve ningún remedio para corregir sus deficiencias militares, sin hablar siquiera de poder alcanzar una superioridad sobre los imperios centrales y Turquía. Entre los aliados uno pone sus esperanzas en el otro y éste se ve incapaz de cumplir las esperanzas depositadas en él. Rusia lo espera ahora todo de los millones de ingleses que deben entrar en campaña en Occidente. Sin prejuizar su valor, difícilmente podrán conseguir variar la situación en dicho frente.

En Occidente, ahora como antes, se cifran todas las esperanzas en las inagotables fuerzas rusas; no obstante han demostrado los Cárpatos que esta inagotabilidad, aunque fuese todavía más considerable, tampoco es un factor infalible.

En el mar, la situación de Inglaterra no es mejor hoy que desde hace meses. Económicamente se ha demostrado que las potencias centrales forman un «rocher de bronce» inmovible, mientras por parte de la «Triple», únicamente Inglaterra todavía se encuentra con fuerza, económicamente hablando.

El factor moral, de tan grandísima importancia, en Alemania y Austria más bien ha sufrido aumento; en Francia y en Rusia ya se denotan múltiples indicios de desfallecimiento».

Después de exponer su opinión respecto de la situación diplomática que a su juicio es igualmente menos favorable para la «Triple Entente», el mencionado diario de Zurich continúa así:

«Con todo lo expuesto no queremos dar por definitiva la derrota de la «Triple Entente». Todavía no está rota su resistencia que es una cosa muy distinta de su fuerza ofensiva. Sin embargo, se tambalea, y algunos golpes fuertes podrían producir el principio del fin que así y todo no se presentará de la noche a la mañana. Pero de una victoria de la «Triple Entente» no se podrá hablar ya en serio; tan solo se trata ya de la gravedad de la derrota definitiva.

También parece que va a comenzar una gran actividad entre bastidores. A juzgar por ciertas apariencias, ha comenzado ya. En algunos lugares quizás se sienta cansancio más que de la guerra, de los «aliados», y se quisiera terminar con algunos llamados «amigos» ya que con los enemigos no puede acabarse».

## La legalización de la injusticia

—(—)—

De continuar por el camino que vamos, muy pronto habrá que andar con zancos por las calles de San Sebastián, y no va a ser culpa de la lluvia ni de los barrenderos, sino de los patrocinadores de la inmoralidad y del soborno, que si no hay quien les ataje van a trocar a esta hermosa provincia en un perfecto pudridero político.

Hay actos, que delatan al hombre, que retratan de cuerpo entero sus vicios y ponen de manifiesto la baja de sus aspiraciones y la ruindad de su corazón y lo mismo que al individuo hay actos que retratan a un partido, a una colectividad entera, y uno de ellos es sin duda el acto de protesta con que ciertos elementos han recibido la anulación de las últimas elecciones de Astigarraga.

Es un hecho probado hasta la saciedad, claro como la luz del día y admitido por los mismos amigos del señor Laffitte, que la elección de Astigarraga ha sido antilegal, que han votado ausentes, muertos, que algunos lo han hecho dos veces, que ha habido coacciones, robo de papeletas en que se votaba, al señor Olazabal, y violación del secreto del voto etc., etc., pues bien reconocidos todos estos extremos y reconocidos por ende la ilegalidad de esa votación, se levanta el señor Olazabal a pedir que se anule conforme al derecho escrito en las leyes y conforme a ese otro derecho, que llevamos escrito dentro de nuestro ser y se llama conciencia; y porque la mayoría de la Diputación se declara contraria al señor Laffitte, sus amigos en política, sus sirvientes los jaimistas y sus acompañantes los nacionalistas